opusdei.org

Ezinne Ukagwu gana el premio 'Comunicar África 2012'

19/10/2012

Orgullosa, feliz y cómoda, Ezinne Ukagwu recibe el premio de la Asociación Harambee 'Comunicar África 2012' por su proyecto desarrollado en Nigeria, en el que forma a mujeres y enseña a las familias a preguntarse: "¿Qué hace falta?", "¿Cómo puedo cambiar esta situación?".

Su sonrisa, acompañada de un optimismo feroz, es tan contagiosa que resulta perfectamente comprensible el hecho de que esta mujer nigeriana haya podido cambiar las costumbres de la zona en la que trabaja y vive. El premio a la "Promoción e igualdad de la mujer africana" de Harambee es más que adecuado para su labor: cambiar la mentalidad de las familias de la región en la que se encuentra el centro. Se comunica en perfecto español y sabe que podría estar trabajando en Europa, ya que ha estudiado economía y hostelería entre Nigeria e Italia. No obstante, a ella lo que le hace feliz es el contacto con la gente rural y sentir cómo el trabajo y la educación pueden cambiar mentalidades arraigadas.

Aunque ella es de la parte oriental (y cristiana) de su país, se mudó a la zona este (región de Ogún) cuando descubrió la situación precaria en la

que vivían allí las mujeres. "Me pregunté: '¿Qué podemos hacer?', ¡La mujer tiene que salir de esta situación!". La región de Ogún es una de las zonas más tranquilas de Nigeria, donde los problemas bélicos quedan lejos; sin embargo, el lugar de la mujer en esta sociedad es muy inferior respecto al de los hombres y ni siguiera ellas pensaban que existiera otra alternativa. El problema es que ellas están obligadas a trabajar en el campo solas para ganar dinero y alimentar a la familia y, aparte de estas ganancias, también tiene que pagar el alquiler del campo a su marido. "Los hombres no trabajan y cobran por 'arrendar' a su mujer las tierras en las que ella trabaja para mantener a toda la familia", explica.

La premiada se propuso un reto y, con mucha ilusión, logró en 1985 abrir el 'Centro de Formación Profesional Iroto', para las jóvenes de

Ogún, y en 1992 el 'Centro Rural de Desarrollo Iroto', "En Iroto trabajamos con mujeres rurales. La formación cristiana se transmite bajo las pautas del Opus Dei, a ellas les hablamos de las virtudes, valores y la ética en la familia, en la sociedad y el gobierno", detalla. Gracias a su dedicación y a la gestión en estos centros, Ezinne es la ganadora del premio Harambee 'Comunicar África 2012' a la promoción e igualdad de la mujer africana. "El premio es un honor, pero no es solamente para mí, no estoy sola, somos un conjunto. Nos ayuda mucho a seguir trabajando", apunta la ganadora. La clave de su trabajo es ir apostando por objetivos cortos; el próximo: la compra de un coche para el centro.

Ezinne y su equipo comenzaron dando clases de formación profesional para darle a las mujeres otras alternativas al campo. Más de 30.000 mujeres han pasado por unas

instalaciones en las que actualmente recibe y educa a las familias al completo en Iroto. Conferencias, cursos y charlas ayudan a resolver los problemas de la vida, de la familia. "Han aprendido", afirma orgullosa. Pese a que no distribuyen métodos anticonceptivos afirma que: "Les damos clases de ética para proteger la vida de sus hijos desde el principio hasta el final y así educarles sexualmente". También han abierto un centro médico que ha logrado reducir la mortalidad infantil de un 60% a un 25% en la zona. Ve a la mujer occidental como una luchadora y sueña con "mejorar la educación y las disciplinas morales para que las nuevas generaciones tengan más alternativas de futuro. Sacarles de la pobreza en la que están viviendo y crear una nueva mentalidad".

Rocío Iglesias//yodona.com

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/ezinneukagwu-gana-el-premio-comunicarafrica-2012/ (16/12/2025)